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CONSEIL DES COMMISSAIRES 
SÉANCE ORDINAIRE DU 25 OCTOBRE 2005 
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Procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire Marie-Victorin, tenue le 25 octobre 2005 à 20 h, à la 
salle Flore laurentienne située au siège social de la Commission scolaire 
Marie-Victorin, 13, rue Saint-Laurent Est à Longueuil. 
 
Commissaires : 
 
Sont  présents : 
 
Mesdames :  

Francine Chabot, Lucie Désilets, Louise Emery,  
Denise Girard, Hélène-Marie Girard, Colette Larose,  
Nicole Leblanc, Thérèse Richard De Nitto, Chantal T. Renaud 

 
Messieurs :  

Claude Denis, Normand Héroux, Jacques Séminaro,  
Jean-Claude Rousseau, Jean Létourneau, Serge Mainville,  
Pierre Dominique, Alain Filion 

 
Formant quorum sous la présidence de madame Lucie Désilets. 
 
 
Commissaires représentant les parents : 
 
Du primaire:              Monsieur Michel Parent 
Du secondaire :        Madame Louise St-Cyr 
 
Sont également présents : 
 
Monsieur Normand Gravel 
Monsieur André Byette, directeur général adjoint 
Monsieur Michel Simoncelli, directeur général adjoint 
Monsieur Denis Roy, directeur général 
Monsieur Marcel Teasdale, directeur général adjoint 
Monsieur François Houde, secrétaire général 
Monsieur Denis Sylvestre, directeur du Service des ressources financières 
et de l’approvisionnement 
Monsieur Daniel Tremblay, directeur du Service des ressources humaines
 
Sont absents : 
 
Mesdames Suzanne Gagnon-Poulin, Marie-Claire Giguère 
Monsieur Alain Dépatie 
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OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
La présidente, madame Lucie Désilets déclare la séance ouverte.  
Il est 20 h. 
 
 
ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Louise Emery que l’ordre du jour soit 
adopté avec l’ajout suivant : 

6.2 Mandat du comité exécutif 
  
Adoptée unanimement 
 
 
ORDRE DU JOUR 
 
L’ordre du jour adopté se lit comme suit : 
 
1. Ouverture de la séance et moment de réflexion 
2. Adoption de l’ordre du jour 

Hommage à Catherine Guillet 
3. Procès-verbal: 

3.1. Exemption de lecture et adoption du procès-verbal de 
          la séance ordinaire du 27 septembre 2005 

4. Questions orales du public 
5. Affaires de la Direction générale : 

5.1     Reddition de compte sur la délégation de pouvoirs 
5.2     Demande de transformation et d’ajout d’espaces – Service 
          régional aux élèves handicapés 

6. Affaires du Secrétariat général : 
6.1     Demande de révision de décision concernant l’élève SGC 
6.2     Mandat du comité exécutif 
6.3     Élection des membres du comité exécutif 

a. Procédure d’élection 
b. Nomination d’un président d’élection 
c. Nomination de deux scrutateurs 
d. Mise en nomination et élection 

7. Affaires du Service des ressources éducatives  
8. Affaires du Service des ressources humaines  
9. Affaires du Service de l’organisation et du transport scolaire 
10. Affaires du Service des ressources financières et de 

l’approvisionnement : 
10.1 Rapport du vérificateur externe 
10.2 États financiers 2004-2005 
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11. Affaires du Service des ressources matérielles 
12.    Affaires du Service des technologies de l’information  
13.    Affaires du Service de la formation professionnelle et de  
         l’éducation des adultes : 
         13.1   Entente avec la Commission scolaire Riverside 
14.    Autres points 
15.    Questions orales du public 
16.    Parole aux commissaires 
17.    Parole aux commissaires représentant les parents 
18.    Ajournement ou clôture de la séance 
 
 
 
HOMMAGE À CATHERINE GUILLET 
 
CONSIDÉRANT que Catherine Guillet, élève diplômée du centre de 
formation professionnelle Jacques-Rousseau, a remporté la médaille 
d'argent en pâtisserie au Mondial des métiers d'Helsinki, en Finlande, en 
mai 2005 ;  
 
CONSIDÉRANT que cette victoire témoigne du talent exceptionnel de 
madame Guillet de même que des grandes qualités qui l'animent, tel le 
courage, la persévérance et la détermination ; 
 
CONSIDÉRANT que le Mondial des métiers est une compétition 
internationale de haut calibre dont l'édition 2005 réunissait 800 finalistes 
en provenance de 42 pays dans 39 disciplines ;  
 
CONSIDÉRANT que madame Guillet a reçu le titre prestigieux de « 
Personnalité de la semaine » du journal La Presse le 31 juillet 2005 ; 
 
CONSIDÉRANT que la victoire de madame Guillet rejaillit sur le Centre de 
formation professionnelle Jacques-Rousseau et sur la Commission 
scolaire Marie-Victorin ; 
 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Denise Girard : 
 
QUE le Conseil des commissaires félicite et honore madame Guillet pour 
sa performance et sa victoire exceptionnelles ; 
 
QUE le Conseil des commissaires remercie la directrice  du Centre de 
formation professionnelle Jacques-Rousseau, Nicole Breault, le directeur 
adjoint, Richard Benoît, de même que les deux enseignants  qui ont 
soutenu Catherine Guillet pendant son entraînement, Olivier Courcoux, 
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chef entraîneur, et Françoise Normandin, juge-expert international, pour 
leur générosité, leur ténacité et leur passion.   
 
Adoptée unanimement 
 
 
ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 
27 SEPTEMBRE 2005 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Serge Mainville que le procès-verbal de 
la séance ordinaire du 27 septembre 2005 soit adopté avec dispense de 
lecture et sans modifications. 
 
Adoptée unanimement 
 
 
QUESTIONS ORALES DU PUBLIC 
 
Plusieurs personnes ont pris la parole lors de la séance de questions 
orales du public. 
 
 
REDDITION DE COMPTE SUR LA DÉLÉGATION DE POUVOIRS 
 
Le directeur général dépose la reddition de compte sur la délégation de 
pouvoirs pour la période du 28 septembre 2005 au 25 octobre 2005. 
 
 
 
DEMANDE DE RÉAMÉNAGEMENT DANS UN ÉDIFICE DE LA 
COMMISSION SCOLAIRE MARIE-VICTORIN POUR L’ÉTABLIS-
SEMENT D’UN POINT DE SERVICE RÉGIONAL AU NIVEAU 
SECONDAIRE EN DÉFICIENCE INTELLECTUELLE PROFONDE AVEC 
OU SANS DÉFICIENCES ASSOCIÉES ET POUR LES TROUBLES 
ENVAHISSANTS DU DÉVELOPPEMENT, AVEC UNE DÉFICIENCE 
INTELLECTUELLE MOYENNE À SÉVÈRE, ASSOCIÉS OU NON À UNE 
AUTRE DÉFICIENCE. 
 
CONSIDÉRANT l'orientation proposée quant à l'établissement d'un point 
de service en Montérégie ("Une lueur d'espoir", avril 2003); 
 
CONSIDÉRANT la position du Ministère à cet égard (élargissement du 
réseau de services aux élèves handicapés de la Montérégie, 5 avril 2004);
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CONSIDÉRANT le désistement de la Commission scolaire Des Patriotes 
concernant ce mandat (octobre 2004); 
  
CONSIDÉRANT la volonté de la Commission scolaire Marie-Victorin 
d'accueillir cette clientèle (orientation du comité de travail du Conseil des 
commissaires – novembre 2004); 
 
CONSIDÉRANT l'opportunité d'instaurer ce nouveau mandat dans une 
des écoles de la Commission scolaire Marie-Victorin; 
  
CONSIDÉRANT les échanges positifs avec le Service des ressources 
matérielles du MÉLS quant à la transformation d'une école de la 
Commission scolaire Marie-Victorin en centre régional pour la clientèle 
concernée; 
 
CONSIDÉRANT la concertation régionale dans ce dossier;  
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Jean-Claude Rousseau : 
 
QUE  la Commission scolaire Marie-Victorin demande au ministère de 
l'Éducation, du Loisir et du Sport l'autorisation de procéder au 
réaménagement d'une de ses écoles pour l'établissement d'un point de 
service régional au niveau secondaire en déficience intellectuelle 
profonde avec ou sans déficiences associées et pour les troubles 
envahissants du développement, avec une déficience intellectuelle 
moyenne à sévère, associés ou non à une autre déficience pour 
septembre 2007 et qu’il lui accorde les montants nécessaires à ce 
réaménagement. 
 
Adoptée unanimement 
 
 
DEMANDE DE RÉVISION DE DÉCISION CONCERNANT L’ÉLÈVE SGC
 
CONSIDÉRANT que les parents de SGC ont demandé une révision de la 
décision concernant leur enfant SGC à l’effet que celui-ci soit dirigé vers 
une classe DGA; 
 
CONSIDÉRANT que l’auteure de la décision a présenté ses observations 
à l’occasion d’une réunion du comité formé pour étudier cette demande le 
24 octobre 2005; 
 
CONSIDÉRANT que la mère a présenté ses observations à l’occasion 
d’une réunion du comité formé pour étudier cette demande le 24 octobre 
2005; 
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CONSIDÉRANT que les membres du comité formé pour étudier cette 
demande recommandent le maintien de la décision concernant l’élève 
SGC à l’effet qu’il soit dirigé vers une classe DGA; 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Francine Chabot : 
 
QUE la décision concernant l’élève SGC soit maintenue; 
 
QUE les motifs et les modalités de mise en œuvre de la présente décision 
soient transmis à la mère au plus tard le jeudi 27 octobre 2005. 
 
Monsieur Jean Létourneau s’abstient. 
 
 
POUR :  14  CONTRE :  0   ABSTENTIONS :  3 
 
Adoptée majoritairement 
 
 
MANDAT DU COMITÉ EXÉCUTIF 
 
CONSIDÉRANT que le Conseil des commissaires détermine la durée du 
mandat des membres du Comité exécutif ;  
 
CONSIDÉRANT que la résolution du conseil des commissaires adoptée le 
26 octobre 2004 fixe la durée du mandat à un an (23-CC-2004-2005) ; 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Louise Emery : 
 
QUE le mandat des membres du Comité exécutif soit prolongé jusqu’au 
22 novembre 2005.  
 
Adoptée unanimement 
 
 
RAPPORT FINANCIER AU 30 JUIN 2005 
 
CONSIDÉRANT QUE conformément à l’article 286 de la Loi sur 
l’instruction publique, toute commission scolaire doit soumettre le rapport 
financier annuel accompagné du rapport de vérification au Ministre; 
 
CONSIDÉRANT QUE le Comité de travail du conseil des commissaires a 
recommandé l’acceptation du rapport financier de l’exercice 2004-2005; 
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CONSIDÉRANT QUE certaines sommes sont prévues pour des activités 
spécifiques et que les soldes non dépensés au 30 juin 2005 devront être 
utilisés à ces fins; 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Serge Mainville : 
 
QUE le rapport financier de la Commission scolaire Marie-Victorin pour 
l’exercice financier 2004-2005 et le rapport de vérification correspondant 
soient acceptés, en ayant réservé pour l’année 2005-2006 les sommes 
ci-dessous, aux fins précisées. 
 

Écoles primaires et spécialisées 4 100 711 $  
Écoles secondaires 5 229 362 $ 

Centres de formation professionnelle    331 527 $  
Centres d’éducation des adultes    553 890 $ 

Enveloppes spécifiques 3 427 610 $ 
 
 
POUR :           15                             CONTRE :      2 
 
 
Adoptée majoritairement 
 
 
ENTENTE ENTRE LA COMMISSION SCOLAIRE MARIE-VICTORIN ET 
LA COMMISSION SCOLAIRE RIVERSIDE 

CONSIDÉRANT que la Commission scolaire Riverside a déjà signé une 
entente cadre avec la Commission scolaire Marie-Victorin; 

CONSIDÉRANT que la Commission scolaire Riverside veut offrir à sa 
clientèle le programme « Masonry : bricklaying (5608) »; 

CONSIDÉRANT que la Commission scolaire Riverside est autorisée à la 
carte pour offrir ce programme; 

CONSIDÉRANT que le comité consultatif de gestion du Pavillon des 
métiers et occupations de l’industrie de la construction du Centre de 
formation professionnelle Pierre-Dupuy a été consulté et a donné un avis 
favorable; 

CONSIDÉRANT que le modèle d’entente est celui utilisé dans d’autres 
commissions scolaires; 
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IL EST PROPOSÉ par madame Colette Larose : 

QUE la Commission scolaire Marie-Victorin approuve le projet d’entente 
entre la Commission scolaire Marie-Victorin et la Commission scolaire 
Riverside en annexe à cette résolution. 

QUE le directeur général soit autorisé à signer cette entente. 

Adopté unanimement 
 
 
PAROLE AUX COMMISSAIRES 
 
La présidente remercie madame Louise St-Cyr, représentante du comité 
de parents pour le secondaire au conseil, qui termine son mandat. 
 
 
PAROLE AUX COMMISSAIRES REPRÉSENTANT LES PARENTS 
 
La représentante du comité de parents pour le secondaire dépose la 
résolution adoptée par le comité de parents portant sur le remboursement 
du transport le midi. 
 
 
CLÔTURE DE LA SÉANCE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance prend fin. Il est 22 h 15. 
 
______________________________  ____________________________
               Présidente                                          Secrétaire général 
 
 
 
 
 
 
 

  
  
 


